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Занимательная экономика

ПОДЪЕМ 
ИЯРОСТЬ

Четвертая по счету российская научно-практическая 
конференция «Стратегия и тактика реализации 
социально-экономических реформ: региональный 
аспект» работу завершила.

Александр ПИРАЛОВ,
экономический обозреватель
«КС»

Стало уже традицией, что 
в Вологду раз в два года съез
жаются экономические све
тила и определяют принци
пы развития отношений цен
тра и территорий с учетом 
особенностей текущ его м о
мента. На сей раз к нам при
ехали академики Дмитрий 
Л ьвов, Валерий М акаров, 
Владимир Маевский, члены 
- корреспонденты РАН Вла
димир Окрепилов и А л ек 
сандр Татаркин, первый за
меститель председателя Гос
комстата РФ Александр Су- 
ринов.

Как и в прошлые годы, 
дом инантой конф еренции 
стало почти часовое выступ
ление Дмитрия Семеновича 
Львова, посвящ енное теку
щему моменту. Известный 
учены й вновь продолж ил 
поиск ответа на 
к л ю ч евой  в о п 
рос - для к ого  
р еф ор м ы ? И в 
принципе повто
рил свой извес
тный тезис, что 
в России либера
лизовано в се ... 
к р о м е  т р у д а .
Если по произ
в о д и т е л ь н о ст и  
труда мы отста
ем от  С Ш А  в 
п я т ь  - ш е ст ь  
раз, то по уров
ню за р аботн ой  
платы - в 15-25 
раз. Ученый за
метил, что зарп
лата в России не 
вообщ е низкая, 
а н е д о п у сти м о  
низкая по отно
шению к нашей 
же низкой про
и зв од и тел ьн ос

ти труда. С советских вре
мен, сказал он, бытует мне
ние, что мы плохо ж ивем, 
поскольку плохо работаем. 
На самом же деле мы плохо 
работаем, потому что плохо 
живем. И действительно, на 
доллар часовой заработной 
платы ср едн естати сти чес
кий росси й ски й  работник 
производит примерно втрое 
бо л ь ш у ю  ч а сть  в а л ов ого  
в н у т р е н н е г о  п р о д у к т а  
(В В П ), чем ан алоги чн ы й  
американский.

Однако парадокс именно 
в том, что около 70 процен
тов налоговых поступлений 
в стране так или иначе свя
заны с фондом оплаты тру
да (повторяем, самой низкой 
в мире). Выходит, что наи
более угнетенны й ф актор 
производства якобы создает 
основную часть доходов Р ос
сии.

О конча ние на 2 -й  странице.

Выступает академик Д.С.ЛЬВОВ.

ОТКРЫТА ПОДПИСКА 
на газету «Красный Север» 
на II полугодие 2003 года.

Из первых уст
Завтра, 10 апреля, исполняется десять лет 
со времени епископской хиротонии 
управляющего Вологодской епархией 
владыки Максимилиана.
Это время пришлось на сложный этап 
в жизни страны. Русская Православная 
Церковь, только-только избавившаяся 
от гонений, вступила в новый этап 
испытаний, не менее тяжелых, когда нуж 
не только стены храмов восстанавливать, 
но и укреплять веру в сердцах людей.
За эти годы Церковь полноправно вошла 
в жизнь нашего общества. На Вологодчи! 
в святом краю Северной Фиваиды, 
к Православной Церкви не просто 
уважительно прислушиваются - её всё ча 
призывают к сотрудничеству в самых 
разных сферах, особенно в образовании 
культуре, и это - несомненное достижен» 
Преосвященнейшего епископа 
Максимилиана. Люди видят в архиерее 
не просто церковного чиновника высоко 
ранга, но человека, открытого к диалогу 
Не раз Владыка был гостем нашей газет! 
и накануне юбилея мы не могли 
не побеседовать с ним.

-  Владыко снятый, вы, как 
известно, родились далеко 
от наших краев, выросли в 
Подмосковье. Но за десять 
лет пребывания на Вологод
ской кафедре, можно счи
тать, уже стали вологод
ским человеком. А Вы - ощу
щаете себя вологжанином?

-  Когда я приехал сюда, 
часто говорил: вот у нас в лав
ре... А  теперь замечаю, что всё 
чаще говорю: вот у нас в Во
логде... Пожалуй, Вологда ста
ла родным местом. Привык к 
этому городу, полюбил его, 
полюбил здешних людей, при
роду. Вообще, этот край бли
зок мне по духу, потому что 
здесь подвизалось множество 
святых, которые пришли сюда 
из обжитых мест, чтобы в этом 
краю отдать всю жизнь Богу. 
По духу они близки мне, я 
ощущаю их родными.

-  Есть такое понятие - во
логодский характер. Как Вы 
думаете, это не выдумка? И 
в самом деле существуют  
какие-то особенности у во- 
логжан?

-  Я м огу  сравнивать их 
только с москвичами. Я бы 
сказал, москвичи более энер
гичные, они быстро схватыва
ют, быстро делают. Вологжа- 
не более неторопливы е, не
спешные, но более основатель
ные. Они всё стараются про
думать, не спеша, не торопясь, 
взвесят, посоветуются - и толь
ко потом принимают какое-то 
решение. И с этого решения 
их довольно трудно свернуть.

-  Это хорошо?
- В некоторых вопросах это 

хорошо. Но иногда надо что- 
то делать быстро, а вологжане
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